

La restauration réorganisée sur le campus

Sur le campus des Cézeaux, le service de restauration est réorganisé jusqu'au printemps, le temps de rénover le principal bâtiment du restaurant universitaire. Plusieurs alternatives sont offertes aux étudiants par le Crous Clermont Auvergne.

Isabelle Vachias

Plus de 5.000 repas sont servis chaque jour sur le campus des Cézeaux, à Aubière, l'un des plus importants de l'Université Clermont Auvergne avec ses 13.000 étudiants.

Contraint de fermer le restaurant universitaire du campus pour huit mois de travaux, le Crous Clermont Auvergne se voit privé d'une de ses deux structures de production et d'un bâtiment d'une capacité de 1.000 places. Il a donc fallu imaginer une organisation provisoire pour maintenir un service de restauration aux Cézeaux.

Depuis la rentrée, plusieurs alternatives sont offertes aux étudiants : des structures modulaires et un food truck sur l'esplanade du campus, le resto U'et le kiosque de l'IUT, la cafétéria Le Saxo (qui devient un resto U', avec repas complet aux tarifs étudiants), le Crous & go Le Saxo (vente à emporter) et une salle de restauration mise à disposition par l'UCA au-dessus du tiers-lieu l'Alvéola.

Pour la fabrication des repas,



CÉZEAUX. Pendant les huit mois de fermeture du restaurant universitaire du campus, les étudiants sont accueillis dans des structures modulaires. PHOTO FRANCIS CAMPAGNONI

le Crous a fait appel au centre Jean-Perrin et à trois établissements scolaires clermontois, les lycées Ambroise-Brugière et Gergovie et le collège La Charme, où il a déployé des personnels de restauration. Grâce à ces partenariats, « il assure 60 % de l'offre de services habituelle », a relevé son directeur général, Philippe Négrier, en présentant les nouveautés de la rentrée pour le Crous.

Aux Cézeaux, le chantier qui

début porte à la fois sur la façade du restaurant, fragilisée par des infiltrations, l'accessibilité, l'acoustique, l'éclairage et l'isolation. Il vise « à assurer une pérennité de dix ans, puisque le Crous réfléchit à la construction d'une nouvelle cuisine centrale et d'un nouveau restaurant sur le campus. »

Deux autres restaurants universitaires sont concernés par des travaux. À Montluçon, le RU a ouvert à la rentrée après un an

de réhabilitation. À Aurillac, une structure totalement rénovée accueillera les étudiants début 2026.

Les nouveautés de la rentrée

Prix du repas stable. Les tarifs de la restauration n'évoluent pas : 3,30 € pour les étudiants non-boursiers, 1 € pour les boursiers. En 2024, l'activité restauration a connu une augmentation exponentielle, avec

1.071.579 repas servis (+4 % par rapport à 2023). Le repas à 1 € a représenté 64,3 % des repas servis aux étudiants. « L'un des quatre ou cinq plus forts taux des Crous », selon Philippe Négrier, « peut-être lié à une présence des structures de restauration au plus près des lieux de formation. »

Hausse « modérée » des loyers. Les tarifs des logements sont majorés de 3,2 %, « une hausse modérée, qui s'accompagnera d'une augmentation des APL en octobre », commente le directeur général du Crous.

Le parc logements compte 3.961 lits. Le Crous ayant la volonté de s'implanter sur d'autres campus, il travaille avec Vichy Communauté pour offrir une trentaine de logements sur le campus de Vichy à la rentrée 2026. En attendant d'autres projets. La création de l'observatoire territorial du logement étudiant, en février 2025, doit permettre au Crous de bâtir une stratégie pour mieux structurer l'offre en matière d'hébergement étudiant. Les premiers résultats de cet observatoire sont attendus en fin d'année.

Accueil des étudiants internationaux. L'accès aux droits est « le cheval de bataille » du service de la vie étudiante, qui lance le dispositif des « Vendredis du titre de séjour ». Les vendredis, l'espace d'accueil étudiants de la rue Etienne-Dolet, à Clermont-Ferrand, recevra les étudiants internationaux dont le titre de séjour expire dans les deux à quatre mois à venir pour les accompagner dans les démarches administratives. ■